

On y trouve au bureau
des affaires européennes.
Prix : 12 fr. PAR AN.
Payables par trimestre et
à avance.

Annonces : 1 fr. la ligne
caractère 9 points(pet. rom.)
AU COMPTANT:
S à dresser au bureau des
affaires européennes.

MESSAGER

DE TAHITI.

PARTIE OFFICIELLE.

Le Commissaire Impérial P. I. aux îles de la Société,

Ordonne :

M. Almoni, garde principal du génie, est nommé à compter de ce jour, juge au tribunal de police correctionnelle, en remplacement de M. Fouche aide-commissaire, destiné pour la nouvelle Calédonie.

Le présent ordre sera inséré au bulletin officiel de la colonie, dans la partie officielle du journal le Messager et enregistré au greffe des tribunaux.

Paréti, le 24 avril 1856.

Roy.

AVIS OFFICIELS.

Adjudication.

SUR DESMISSES CACHETÉES.

Le public est prévenu que le lundi 2 juillet 1856, à midi, il sera procédé dans les bureaux de M. l'ordonnateur, par voie de démissionnées cachetées, à l'adjudication pour la fourniture des objets de matériel nécessaires aux établissements français de l'Océanie pendant le 2^e semestre 1856 et l'année 1857.

Les personnes qui auront l'intention de concourir pourront prendre connaissance du cahier des conditions particulières au bureau du magasin général.

Service de Santé.

Les enfants vaccinés samedi dernier, ainsi que ceux qui ne l'ont pas encore été, seront conduits à l'hôpital de la colonie, aujourd'hui dimanche, à 3 heures de l'après-midi.

The children who were vaccinated on saturday last, and also those who have not been, must be taken to the hospital of the colony, to-day sunday, at 3 o'clock in the after-noon.

PARTIE NON OFFICIELLE.

Mouvements des bâtiments de la subdivision.

La corvette la Sarcelle, commandée par M. Ferre, lieutenant de vaisseau, est entrée en rade, lundi matin 24 de courant, venant de la nouvelle Calédonie et en dernière lieu des îles Gambier.

Passagers : M. Boulangé, lieutenant de vaisseau, commandant la goëlette annexe l'Hydrographe, qui rentra pour cause de santé et M. Duhamel, aide-commissaire, chargé du service en Océanie.

Ce bâtiment a laissé son rade de Mangareva la goëlette Chilienne Sarah Ann et a pris à bord les dépeches qu'il appartenait de Valparaiso. Nous avons reçu les Mandements jusqu'au 1er janvier de l'année courante.

Par décret impérial du 29 décembre, ont été nommés : Commandeur de l'ordre impérial de la légion d'honneur,

M. Leguillon Penaros, capitaine de vaisseau, commandant la frégate l'Astrolabe ;

Chevaliers :

MM. Aix (Hippolyte), lieutenant de vaisseau;

Schwerer (Antoine.) jd.

Desaux (Augustin.) id.

Lavallain Maubenge (François,) enseigne de vaisseau.

Laylie (Charles.) id.

Audinet (Camille,) sous-ingénieur.

Bellébon (Théodore,) chirurgien de 1^{re} classe.

L'abbé Métaire, aumônier de la Flotte.

Jundi dernier, 24 de courant, le transport l'Infernal, commandé par M. Frissard, lieutenant de vaisseau, a quitté la rade de Papetee remorqué par les embarcations des bâtiments de guerre ainsi que de la direction du port et a fait voile pour la nouvelle Calédonie.

Passagers. M. Fouche, aide-commissaire de la marine, destiné à remplacer M. Duhamel. Un brigadier de gendarmerie, trois gendarmes, un sergent d'artillerie et douze ouvriers.

La corvette la Bayonnaise, portant la corvette de commandement de la subdivision navale et la Moselle partirent prochainement pour la même destination.

RULE BRITANNIA DES TUILLERIES.

(Nous traduisons le passage suivant d'une lettre écrite à un journal américain, par son correspondant de Paris.)

Une cérémonie singulière a eu lieu hier, dans la cour des Tuilleries, en présence de l'Empereur, de l'Impératrice de tous les dignitaires de l'armée et de l'état présents à Paris. On a vu venir militaires et officiers du corps qui revisit

de Crimée, une distribution de médailles d'honneur, au nom d.S. M. la reine Victoria. Les troupes, composées de quatre régiments de ligne et de quelques bataillons de la garde impériale, étaient rangées en bataille sur la place du Carrousel, le due de Cambridge, au nom de sa majesté la Reine fit une adresse en Français, puis, descendant de cheval, fit lui-même le tour des rangs accompagné d'un grand nombre d'officiers anglais et distribua les médailles aux officiers et aux soldats. Pendant cette revue la musique jouait God save the Queen et Rule Britannia.

La musique d'un régiment français jouait Rule Britannia sous le hâble des Tuilleries et un prince anglais, suivi d'un cortège d'habits rouges planant sur la poitrine de soldat français l'église de la souveraineté de la Grande Bretagne. La police internationale rendit elle aussi plus loin ?

Est-il encore possible de conserver quelques doutes sur la sincérité et la dureté d'une pareille alliance ? J'aurais pris volontiers toute cette économie pour une comédie destinée à produire un effet théâtral; si, quelques heures plus tard, je n'avais rencontré sur le boulevard, tous ces hommes portant avec orgueil, sur leurs uniformes la nouvelle décoration à l'église de la Reine.

DE L'AURÉRITES TRILORIA DANS LES îLES DE LA SOCIÉTÉ

(Suite.)

Propriétés physiques et chimiques de l'huile d'oléovitale.

Cette huile est fixe, translucide, de couleur légèrement ambrée, [celle qui se trouve dans le commerce est très foncée] douce au toucher; d'une odeur fraîche et agréable. Elle renferme un principe légèrement acide, se fixe à 4 degrés et se solidifie complètement à 0. Elle graisse le papier ainsi que le fond les huiles en général.

Elle est sans action sur la teinture de tourmaline. Insoluble dans l'alcool soit à froid, soit à chaud, elle semble l'en éteindre seulement une partie de sa matière colorante et lorsqu'on l'agit dans un tube avec liquide, le mélange devient laitue d'absolu, puis se sépare en deux couches par le repos.

Elle est très soluble dans l'ether et dans le chloroform.

Cette huile se dessèche à l'air et doit donc être rangée parmi les huiles siccatives. Si on en verse une petite quantité dans une capsule de porcelaine et qu'on l'expose au contact de l'air pendant plusieurs jours, elle en absorbe l'oxygène, devient ranci, et se colore; elle prend alors une odeur et une saveur désagréable.

Le charbon rouge la décompose. L'acide sulfurique, en lui enlevant son principe acide, la clarifie et la rend transparente, douce et même agréable au goût.

Si on met un peu d'huile fraîche d'aleuroite dans un verre à expérience et qu'on y ajoute 3 ou 4 gouttes d'acide sulfurique, l'huile prend à l'instant une couleur orangée qui acquiert de plus en plus d'intensité, par l'agitation du mélange. Si dans cette état de décoloration, l'on met un peu de cette huile avec de l'alcool dans un petit tube de verre, formé par un bout et qu'on agite le tout, l'huile se décolore à l'instant et passe à la couleur clairissante; ce mélange se sépare dans le tube par le repos; le alcool qui est resté incolore en occupe la partie supérieure et l'huile conserve la partie inférieure.

L'huile d'aleuroite se combine parfaitement avec les huiles alcalines, se savonne très bien avec la Potasse et la Soude.

Si l'on fait bouillir de la Litharge dans cette huile, elle acquiert des propriétés siccatives très prononcées; elle se colore, s'épaissit et par son exposition à l'air, il se forme à sa surface une pellicule semblable à celle qui se produit sur l'huile de lin quand elle a subi la même préparation.

Si l'on traite 12 grammes d'huile d'aleuroite par 1 gramme du réactif de Poutet, le mélange prend une teinte orangée qui se force de plus en plus par l'agitation. Après quelques heures de contact, on trouve au fond de la bouteille un dépôt jaune d'une matière flottante; l'huile ne se compose pas. Qu'iques gouttes de cette huile ainsi modifiée versées dans un verre à expérience et agitées avec 2 ou 3 gouttes d'ammonium liquide prennent immédiatement une couleur rouge foncée qui passe par plusieurs degrés d'intensité. Ce nouveau mélange versé avec de l'ether sulfurique dans un tube, s'y dissout et donne lieu à un liquide rouge vénus.

L'huile d'olives a été soumise aux mêmes opérations. D'abord elle s'est congélée, ce qui prouve qu'elle était pure, puis au lieu d'obtenir la couleur rouge foncée,

élevée plus haut avec l'ammoniaque, elle a pris la couleur chocolat.

Un mélange de 10 grammes d'huile d'olives et de 2 grammes d'huile d'oléorite traité par le réactif Poulet, présente à l'instant la couleur orange; après la combinaison, ce mélange traité par l'ammoniaque prend aussitôt la couleur rouge foncée. Des mélanges en mêmes proportions ont été faits avec d'autres huiles et ont été traités de la même manière; ils ont donné les mêmes résultats.

D'après ce qui précède, nous sommes porté à penser que l'on pourra employer le réactif de Poulet, pour reconnaître l'huile d'oléorite ou ses mélanges avec d'autres huiles, en ajoutant après la combinaison, ainsi que nous l'avons dit précédemment, 2 ou 3 gouttes d'ammoniaque qui produisraient aussitôt la couleur rouge foncée caractéristique. Le réactif de Poulet, (acide hypo-anthroïque) n'a pas été examiné. Les expériences du densimètre ou élécomètre de M. Gobley, ainsi que celles de l'élécomètre de M. Le Febvre, celle de l'élécomètre de M. Rousseau restent également à faire; le baromètre de chisme de la colonie ne possède pas ces instruments.

Usages de l'huile d'oléorite.

Cette huile a de nombreuses et utiles applications.

Dans les arts. Elle peut être employée dans la peinture comme huile sicative; dans la fabrication du savon elle remplaceur à Tahiti avec beaucoup d'avantage l'huile de cocon dont on se sert pour cette préparation. Elle est excellente pour l'éclairage. Elle brûle sans répandre l'odeur infecte que produit l'huile de cocon, n'a pas comme celle-ci l'odeur détestable des lampes, et donne enfin une lumière très vive.

En médecine. Elle doit être rangée parmi les purgatifs drastiques. On en obtient de très bons effets à la dose de 15 à 20 grammes dans une potion amérisale. On dit qu'à Java, elle est usitée sur les tables.

Comme on le voit cette huile mérite à tous égards d'être préparée en Océanie et en Caledonie. Planter de nouveaux arbres serait chose assez facile, car ils viennent indistinctement sur les montagnes ou dans les vallées. Au bout de 3 années ils produiraient déjà assez de noix pour commencer l'exploitation.

La suite du prochain numéro.

PLACE DE PAPÉETE.

Farine tre quâ.	400 kilog.	88
id. 2e	400	66
Vin rouge,	bordelaise	300
Salaisons porc	400 kilog.	420
beuf	100	126
Riz de Chine,	100	88
Huile d'olive,	1 litre	6
Eau-de-vie, tre qualité,	1	4
id. 2e qualité,	1	3
Hariots,		manquent.
Socre		id.

MARCHE DE PAPÉETE.

Viande de bœuf et de porc 1 kilog.	2
Poisson, le poisson pesant environ 1 kilog.	1
Oeufs, la douzaine	1,50
Volailles, la douzaine	50
Taros, Cocos, Fers, Igname, Patates, Hariots de Chine, Bananes; Légumes verts en abondance.	

BATIMENTS SUR RADE.

DE GUERRE.

27 mars. Corvette Bayonneuse, commandée par M. Le Bris, capitaine de frégate, commandant la subdivision de l'Océanie.

29 mars. Corvette Moselle, commandée par M. Rozenweig, lieutenant de vaisseau.

21 avril. Corvette française Sorcelle, commandée par M. Perré lieutenant de vaisseau.

Gouëtine Tasmanni, patron, Ferdinand.

Gouëtine française Nahoum désarmée.

Gouëtine française Popote désarmée.

15 avril. Corvette des Etats - Unis Vincennes commandée par M. John Rodgers commandant.

DE COMMERCE.

29 avr. Gouëtine grenadière Rotolia, cap. Friedman.

OBSERVATIONS METEOROLOGIQUES DU 19 AU 26 AVRIL 1856.

DATES.	HAUTEUR BAROMÉTRIQUE ¹	TEMPÉRATURE.			Moissons h. 10 h. mat. 5 h. 10 h. du soir.	Tension moyenne de la vapeur	Humidité relat. en centaines	Quantité de pluie tomber	Névis dominante pendant le jour
		hauteur moyenne.	oscillation diurne.	Minima.	Maxima.				
S. 19	759,15	601,4	22,8	27,8	25,30	25,10	24,00	86,2	O
D. 20	760,27	601,5	22,0	27,7	24,85	24,23	23,52	85,4	O
L. 21	760,77	601,7	22,0	27,6	24,60	24,10	19,38	82,0	O
M. 22	761,12	601,9	20,0	27,5	23,95	24,12	18,07	78,2	O
M. 23	761,25	601,8	22,2	28,0	25,15	24,55	19,65	81,0	O
I. 24	760,70	601,3	22,0	28,0	25,00	24,80	19,93	83,4	O
V. 25	759,77	602,1	22,0	28,6	25,30	25,25	19,41	79,9	O